



# Le petit Journal

[www.guarbecque.net](http://www.guarbecque.net)

BULLETIN MUNICIPAL – MARS 2012

G  
U  
A  
R  
B  
E  
C  
Q  
U  
E

## Chères Guarbecquoises, chers Guarbecquois

L'inspection académique a décidé de fermer une classe élémentaire à la rentrée des classes de septembre 2012. Les effectifs sont pourtant stables, mais les enfants de 2 ans ne sont plus comptabilisés et pourtant ils sont bien présents dans l'école !!! Avec les enseignants et les parents d'élèves, nous nous indignons contre cette décision.

Nous avons acheté une saleuse qui a été très utile lors de l'épisode neigeux début février. Nous sommes intervenus rapidement dans les endroits les plus dangereux afin d'assurer la sécurité.

Je ne peux terminer cet édito sans rendre hommage à 2 figures emblématiques de notre village qui nous ont quittés récemment. Monsieur Eugène Morin, Maire Honoraire, qui a été 1<sup>er</sup> magistrat de Guarbecque de 1965 à 1995 et Monsieur Francis Gallois Adjoint au maire de 1977 à 2001. Tous les deux se sont investis sans compter pour le développement de notre village.

Votre maire  
Christophe Fiancette

2  
0  
1  
2



# CEREMONIE DES VŒUX DU 14 JANVIER 2012

C'est toujours un plaisir et un honneur, je dois bien le dire, de vous voir si nombreux, rassemblés ici à Guarbecque, pour cette cérémonie de vœux. C'est évidemment, pour l'équipe municipale et pour moi, un rendez-vous important, puisque c'est l'occasion de nous retrouver pour rappeler les réalisations 2011 comme l'a fait Dany tout à l'heure et pour évoquer l'avenir d'un village que nous aimons et surtout pour partager ensemble un moment de convivialité. Merci à vous, Mr le Député, Mrs les conseillers généraux, Madame la conseillère régionale, Mrs les présidents des communautés de communes, Mesdames et Messieurs les adjoints, conseillers municipaux, membres du CCAS, Mesdames et Messieurs les élus des communes voisines et amis venus nombreux, Mr le secrétaire de Mairie et l'ensemble du personnel, Monsieur l'Abbé, Mesdames et Messieurs les représentants des autorités civiles, militaires et du corps enseignant, Mesdames et Messieurs les présidents d'associations et vous tous Guarbecquoises et Guarbecquois de participer si nombreux à ce rendez-vous annuel. A tous ceux qui sont dans cette salle, à tous ceux qui n'ont pas pu se déplacer ce soir pour des problèmes de santé ou à cause de l'âge, je souhaite une année remplie de bonheur, de joie, de réussite mais surtout ce qui est le plus important, de santé.

L'année 2011 a été chargée et 2012 sera identique. Plusieurs projets prévus l'an passé n'ont pas pu être réalisés pour des raisons techniques mais seront exécutés cette année.

Le premier est la défense incendie. Une citerne de 120 m<sup>3</sup> sera installée à l'angle de la rue des fusillés. Cet emplacement a été approuvé par le service Départemental d'incendie et de secours. La consultation va être lancée en ce début d'année. Nous avons obtenu 20% de subvention de l'état et 40% du conseil général. La position idéale de ce terrain nous permettra d'assurer la défense incendie des habitations de la rue des fusillés direction de Busnes, de la rue Delcourt, de la rue Saint Milfort ainsi que l'autre portion de la rue des fusillés jusqu'à la place Clémenceau, ainsi que du magasin Intermarché.

Le 2ème report est l'installation d'un nouveau columbarium. La création d'un jardin du souvenir qui se composera d'un premier columbarium et d'une stèle flamme avec un puits octogonal pour éviter de voir les cendres après dispersion. Sur une grille seront déposés des galets de marbre blanc. Le volet paysager présentera un environnement de recueillement, de calme et, bien que faisant partie du cimetière, il s'y dégagera un sentiment de paix permettant, dans le cimetière, d'avoir un lieu de recueillement avec un banc. Il est d'une conception tout à fait nouvelle et originale dans la région. Il pourra accueillir 10 cases pouvant contenir de 2 à 4 urnes. De part sa forme, il permettra un espace personnalisé pour le dépôt de fleurs. Ce projet est évolutif et permettra dans le futur l'aménagement d'autres monuments identiques. La construction d'un nouveau columbarium plus esthétique, adapté aux nouvelles réglementations et surtout qui permettra aux familles de se recueillir dans un cadre plus chaleureux. Le 3ème est la transformation et l'extension du presbytère en Mairie. Le projet avance. L'architecte a été retenu, c'est Monsieur Jaskina de Bruay Labuissière. Après concertation entre les élus et les services administratifs, notre architecte a travaillé sur ce projet. Les études de sol et les relevés topographiques ont été réalisés ainsi que les diagnostics du bâtiment existant. Avec Mr Jaskina nous avons rencontré l'architecte des bâtiments de France à Arras, qui nous a formulés ses remarques que nous avons prises en compte pour ce projet important. Nous allons garder un maximum du presbytère et construire les extensions nécessaires pour le bon fonctionnement des services et pour l'accueil des habitants tout en gardant au mieux l'image de l'ancien bâtiment. Les haies seront conservées et un volet paysager sera réalisé. A noter aussi un élément important pour la sécurité de ce secteur, une vingtaine de places de parking seront créées autour de la nouvelle Mairie. Reste maintenant à déposer le permis de construire et ensuite lancer les appels d'offres. Ce gros chantier doit démarrer cette année. Au niveau de la sécurité, le conseil municipal a décidé de mettre en place différentes mesures dans le centre du village : Des stops ont été installés rue du Maréchal Leclerc, agrandissement des trottoirs et modification du stationnement rues des fusillés et surtout la mise en place d'un sens unique dans la rue des écoles. Ces actions pour réduire la vitesse dans certaines zones, pour améliorer le stationnement des véhicules et pour redonner les trottoirs aux piétons sont importantes pour la sécurité des habitants et des écoliers. Nous sommes conscients que les solutions retenues peuvent engendrer d'autres contraintes. Nous avons pris et prenons encore en compte les remarques des habitants pour continuer à optimiser ces actions, afin d'assurer la sécurité de tous. Il est difficile de contenter tout le monde, mais nous avons pris nos responsabilités pour la sécurité de chacun. Avec l'accord du conseil municipal, j'ai signé récemment un permis d'aménager pour la société European Homes pour un projet immobilier qui se trouvera rue du Petit Carlu, qui s'appellera « le clos des Tilleuls ».

Ces terrains se situent près du nouveau cimetière. Ce projet est scindé en 2 phases. Dans la 1ère est prévue la construction de 8 logements locatifs T4 conventionnés + 8 logements Duplex T3 avec jardin. Plus 6 parcelles libres de constructeur et 10 parcelles destinées à l'accession sociale. La 2ème phase comprendra 19 parcelles libres de constructeur. La société est déjà propriétaire des terrains. Les permis de construire et d'aménager sont

approuvés. Mais avant de pouvoir démarrer les travaux, des fouilles archéologiques sont obligatoires. Ce projet est un mixte intéressant en matière d'urbanisme et va répondre à un besoin réel de nos concitoyens de tous les âges. Afin de renforcer son attractivité touristique par une mise en valeur de son patrimoine, le Pays de la Lys Romane a décidé la mise en œuvre du programme « Village patrimoine » sur son territoire. Ce label, en développement au niveau national, a été créé il y a quelques années par le pays de la Baie du Mont St Michel et pour la 1ère fois en 2009 dans le Nord-Pas de Calais, par les Pays des Moulins de Flandre et cœur de Flandre. Cela s'adresse aux communes de moins de 2500 habitants. 15 communes ont participé, 5 communes ont été retenues. Guarbecque en fait partie. Nous avons eu la visite d'un jury de 15 personnes du Pays de la Lys romane, de l'office de tourisme, des monuments historiques, des historiens et d'élus, début septembre. Le riche patrimoine historique, culturel, de notre village a été mis en valeur et nous avons été retenus pour l'appellation « Village Patrimoine ». Un long travail de recherche a été entrepris avec l'aide de nombreux habitants qui nous ont confiés des vieilles photos, des informations diverses sur la vie de notre village. Nous les en remercions. Une maquette des panneaux a été présentée aux représentants de la Lys Romane début décembre.

10 thèmes ont été abordés avec des photos anciennes et récentes et des panneaux thématiques en français, anglais et néerlandais seront posés sur le parcours dans le village.

Vous pourrez y découvrir :

- l'historique de Guarbecque,
- les bombardements qui ont été à l'origine de la place Clémenceau,
- la construction du monument aux morts fait par souscription,
- la visite guidée extérieure et intérieure de notre belle église St Nicolas, chef d'œuvre d'art roman
- le parcours aux 10 chapelles et calvaires
- la vie de nos 2 écoles
- le canal et ses ponts
- la batellerie qui pendant de longues années a fait vivre notre village
- la découverte de la gare d'eau nouvellement réaménagée

J'en profite pour dire que c'est l'endroit rêvé pour les amateurs de pêche. Un sandre de 7 kg a récemment été pêché. Et aussi pour les amateurs de la nature, la centaine de canards présents sur le site apprécie le pain apporté par les nombreux visiteurs.

L'année 2012 verra la reconduction du programme Vivons en forme (ex Epode) parce que la santé et le bien-être de nos jeunes passent par une bonne hygiène de vie. Nous avons fait de l'équilibre alimentaire et le sport les 2 piliers de ce programme. Ainsi les enfants bénéficient depuis la rentrée de janvier d'un fruit à la récréation tous les jeudis.

Une diététicienne viendra expliquer aux enfants comment manger sainement. Les élèves de CM2 s'initieront à la gastronomie avec un grand chef cuisinier. Les CE2 apprendront à faire du pain, du fromage de chèvre et découvriront le monde des abeilles et le miel. ( ça me donne faim tout ça !! ) Pour éliminer toutes ces saines calories, des ateliers de motricité sont prévus pour les plus jeunes mais aussi des parcours de santé pour les familles. Un programme chargé qui se construit et qui a la grande richesse de mettre en synergie tous les acteurs de la vie locale : élus, enseignants, familles, parents d'élèves, producteurs locaux et les apprentis du lycée Sainte Marie.

Au niveau des travaux nous continuerons nos programmes de réfection de trottoirs, de curage des fossés et d'installation de nouvelles gamelles d'éclairage.

Je veux ici remercier les membres du comité des fêtes et les bénévoles pour l'animation de notre village tout au long de l'année même quand les conditions atmosphériques viennent perturber la superbe fête du 14 juillet. Ce mauvais temps qui avait empêché le déroulement de la course pédestre pendant ces 2 dernières années, merci donc aux nouveaux responsables d'avoir repris le flambeau et redémarré cette année par une belle réussite. Merci à la troupe du téléthon pour la qualité de leur spectacle, merci à tous ceux qui ont participé à ce téléthon, merci à toutes les associations, qu'elles soient sportives, culturelles ou sociales pour l'importance du travail dans la création de liens entre les individus et la lutte contre l'indifférence et la solitude. J'en profite pour souhaiter la bienvenue à la nouvelle association « quad aventure »

Je remercie aussi le personnel communal, les membres du Centre Communal d'Actions Sociales. Merci aux adjoints et aux conseillers municipaux pour leurs investissements de chaque jour et pour leurs engagements afin d'améliorer la qualité de vie de nos habitants. Ils sont présents aux manifestations et surtout aux nombreuses réunions de commissions. Merci à Sandrine et à mes enfants pour leur soutien quotidien.

A l'aube de cette nouvelle année, je vous souhaite à toutes et à tous mes meilleurs vœux.

Meilleurs vœux de santé pour vous et vos proches.

Meilleurs vœux de réussite pour tout ce que vous allez entreprendre.

Bonne année dans votre vie familiale, professionnelle et associative. Bonne année à tous.

1) Le compte rendu de la réunion du 17 juin 2011 est approuvé à l'unanimité.

## 2) EVENEMENTS FAMILIAUX

Décès de Madame Claire CLERBOUT Veuve de Monsieur Charles DEBUICHE le 30/08

Décès de Monsieur Alain BAUDRIN le 22/09 - Père de Madame FLEURY Murielle, employée de la commune.

## 3) VOIRIE - DENOMINATION D'UNE VOIE PUBLIQUE

Monsieur le Maire informe l'assemblée qu'une partie de hangar agricole a été transformée en habitation au lieudit « Le Petit Carluay » et qu'il s'avère nécessaire de dénommer la rue qui dessert cette unique habitation. Il précise que cette rue dessert aussi des habitations situées sur le territoire d'Isbergues et qu'elle a été dénommée rue du Moulin de Berguette.

Après délibération,

Le Conseil Municipal adopte à la dénomination « rue du Moulin de Berguette ».

## 4) TAXE D'AMENAGEMENT

Le Conseil Municipal,

**Considérant** que l'article L.331-2 4° du code de l'Urbanisme, prévoit que les communes membres d'un établissement public de coopération intercommunale (EPCI) sont compétentes en matière de PLU, autorisent celui-ci, par délibération, à instituer la taxe d'aménagement sur l'ensemble du territoire intercommunal avec leur accord exprimé dans les conditions prévues par le II de l'article L.5211-5 du Code Général des Collectivités territoriales;

**Donne** son accord à la Communauté de Communes Artois-Flandres, compétente en matière de PLU pour instituer la taxe d'aménagement définie aux articles L.331-1 à L.331-34 du code de l'urbanisme en lieu et place de la commune de GUARBECQUE.

## 5) LOTISSEMENT RUE DU PETIT CARLUY

Monsieur le Maire rappelle à l'assemblée que le Conseil Municipal, dans sa séance du 28 avril 2011, a émis un avis favorable pour la réalisation d'une opération de construction de logements rue du Petit Carluay par la Société EUROPEAN HOMES FRANCE, sous réserve de la prise en charge financière des équipements publics (busage de fossés, voirie) par cette société. En vue de la réalisation et du financement de ces équipements publics, il propose d'établir une convention de projet urbain partenarial entre la Communauté de Communes Artois Flandres chargée de la réalisation des travaux et la Société « EUROPEAN HOMES FRANCE » à Paris, chargée du financement. Le Conseil Municipal, après délibération, émet un avis favorable à cette proposition et autorise Monsieur le Maire à signer la convention.

## 6) GARDERIE SCOLAIRE

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal qu'il a reçu plusieurs demandes afin d'augmenter l'amplitude horaire des services de la garderie. Il rappelle à l'assemblée les horaires et tarifs de garderie appliqués pour l'année scolaire 2010-2011 soit: du lundi au vendredi de 7 h 30 à 8 h 20 et de 16 h 30 à 18 h 00 au prix de 0.91 € de l'heure et 0.46 € la demi heure. Le Conseil Municipal, après délibération, décide de modifier les horaires de garderie à compter du jeudi 3 novembre 2011 : les enfants seront reçus le lundi, mardi, jeudi et vendredi de 7 h 30 à 8 h 20 et de 16h30 à 18h30. Fixe un nouveau tarif qui sera mis en application à la même date soit 1 € la séance d'une heure étant entendu que toute heure commencée est due. Décide de sanctionner le non respect des horaires de garderie par une amende de 2 € par infraction et par enfant. Le règlement s'effectuera sur l'émission d'un titre de recettes au créancier à chaque fin de mois pour un montant équivalent ou dépassant le seuil de 5 Euros. En deçà de ce montant les dépenses seront additionnées jusqu'à obtention du seuil de recouvrement. La recette sera inscrite au compte 7067 du budget primitif. Charge Monsieur le Maire de mettre en place un règlement intérieur pour l'application des nouvelles réglementations à intervenir pour les usagers et le personnel de la garderie.

## 7) ENSEIGNEMENT

- Effectifs des écoles:

\* 144 élèves à l'école Daudet Perrault

\* 88 élèves à l'école Saint Bernadette

Programme des animations pédagogiques proposées par la C.C.A.F. pour l'année 2011/2012

## 8) TRAVAUX

- Défense incendie - subvention de 13 864.83 € attribuée au titre de la dotation d'équipement des territoires ruraux
- Entretien de la voirie communale dans le cadre de l'ATESAT: compte rendu de la visite annuelle effectuée le 26 juillet
- Travaux de réfection du caveau de l'Abbé DELVAL devis de 800 €
- Transformation du presbytère en mairie. Monsieur JASKINA a été retenu pour assurer la maîtrise d'œuvre.
- Devis pour mise en œuvre enduit gravillonné aux abords du stade
- Devis pour capture des pigeons du clocher de l'église
- Changement du carrelage cuisine de la salle des fêtes
- Bilan des travaux effectués.

## **9) REMERCIEMENTS**

Pour la subvention attribuée:

- Club des Aînés
- Association les Œuvres Catholiques
- Comité du Grand Prix cycliste d'Isbergues

# **COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL – SEANCE DU 21 DECEMBRE 2011**

1) Le compte rendu de la réunion du 28 Septembre 2011 est approuvé à l'unanimité.

## **2) EVENEMENTS FAMILIAUX**

Décès de Monsieur Laurent TRINEL - parenté de la famille GALLOIS-DELIASSUS

## **3) BUDGET- SUBVENTIONS**

- Le Conseil Municipal décide d'allouer une subvention à l'amicale du personnel communal pour l'organisation de la fête de Noël du personnel.
- Le Conseil Municipal émet un avis favorable à la demande de l'Ecole Daudet Perrault pour l'organisation d'un voyage à Paris en 2012. Une subvention sera inscrite au budget 2012.
- Le Conseil Municipal émet un avis défavorable aux demandes des collèges de Fruges et de Lillers.

## **4) TRAVAUX**

- Renforcement de la défense contre l'incendie: subvention de 20 000 € notifiée par le Conseil Général
- Travaux d'éclairage public: aide financière de 1 768 € notifiée par la Fédération départementale d'Energie du Pas-de-Calais
- Lutte contre les rats musqués : achat de 15 pièges
- Transformation du Presbytère en Mairie: Monsieur le Maire fait part à l'assemblée des différentes observations émises par l'Architecte des bâtiments de France sur le projet présenté par l'architecte et de la possibilité d'obtenir une subvention de 25% sur les travaux, au titre de la dotation d'Equipement des Territoires ruraux.
- Accessibilité du clocher de l'Eglise: prévoir le remplacement de l'échelle
- Signalisation au sol réalisée pour la sécurité aux abords des écoles
- Bilan des travaux effectués.

## **5) INFORMATIONS**

- La population légale en vigueur au 01/01/2012 est de 1426 habitants
- Convention de partenariat avec le Lycée Ste Marie pour l'organisation d'un salon du terroir les 24 et 25 mars 2012
- Distribution de containers noirs de collecte des ordures ménagères dans tous les foyers de la commune par la C.C.A.F.
- Passage de la course cycliste « Les 4 jours de Dunkerque » le mardi 8 mai et du Tour de France le 3 juillet 2012
- Création de l'Association ACCRO-QUAD-NATURE GUARBECQUOIS
- Résultats des analyses des eaux destinées à la consommation humaine effectuées par l'Institut Pasteur
- Bilan d'activités 2010 de la mission locale de l'Artois
- Comptes rendus d'activités 2010 d'E.R.D.F. et G.R.D.F.

## **6) REMERCIEMENTS**

- Comité des Fêtes pour la subvention attribuée
- Association des parents d'élèves Ecole Daudet-Perrault pour la subvention attribuée
- Association « Valorisation du patrimoine Guarbecquois » pour la subvention attribuée
- Comité de direction du District Artois Football pour l'accueil reçu lors de l'assemblée générale du 29 octobre 2011
- E.P.S.M. de St Venant pour le prêt d'urnes
- Madame LEJEUNE pour l'inauguration du terrain honneur de football « Raymond LEJEUNE »

## **7) DIVERS**

- Opération « Un fruit pour la récré » reconduite dans les 2 écoles à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2012
- Représentation pièce de théâtre « La Soupière » le dimanche 22 janvier 2012 à la salle des Fêtes
- Guarbecque en Fête le dimanche 22 juillet 2012 sur le thème de « Mécanique en folie »

## ***SALON DU TERROIR***

Les 24 & 25 mars 2012, la commune ouvrira ses portes au 4<sup>ème</sup> salon du terroir. Pour accueillir la venue du printemps, tous les bons produits de la gastronomie seront au rendez-vous : du bon vin en passant par les confitures, les chocolats, les produits laitiers, le miel et les plats préparés, le fromage, les glaces maison. 16 producteurs et artisans régionaux ont répondu à l'appel pour exposer leurs produits. Le partenariat avec les BTS Services en Espace Rural du Lycée Sainte-Marie est à nouveau reconduit. Cette année, les étudiants ont vu les choses en grand. Ils nous ont réservé la salle des fêtes !!!! Plein de surprises pour les petits et les grands : un mini musée de la vie rurale, un château gonflable, des poneys, des jeux surprises pour les enfants. L'organisation de ce salon est entre les mains des étudiants conseillés par les membres de la commission culturelle. N'oubliez pas ce rendez-vous gustatif et artistique à la salle des fêtes le samedi de 11H à 18H et le dimanche de 10H à 18H.

## ***Projet « Vivons en forme »***

L'année 2012 verra la reconduction du programme « Vivons en forme » (ex-programme EPODE). Parce que la santé et le bien-être de nos jeunes passent par une bonne hygiène de vie, nous avons fait de l'équilibre alimentaire et du sport les deux piliers de ce programme. Ainsi les enfants bénéficient depuis la rentrée de janvier 2012 d'un fruit à chaque récréation du jeudi matin. Un diététicien viendra expliquer aux enfants comment manger sainement. Les élèves de CM2 des deux écoles s'initieront à la gastronomie avec un grand chef cuisinier. Les autres enfants apprendront à faire du pain, du fromage de chèvre (Intervention de Mme BEUN) et découvriront le monde des abeilles et les bienfaits du miel (intervention de M. DECOURCELLE). Pour éliminer toutes ces saines calories, nous avons préparé pour nos petites têtes blondes des ateliers de motricité, des parcours pédagogiques. Un programme chargé qui se construit et qui a la grande richesse de mettre en synergie tous les acteurs de la vie locale : élus, enseignants, parents d'élèves, producteurs locaux et les apprentis du lycée Sainte Marie d'Aire sur la Lys.



**GUARBECQUE**

**4 ÈME SALON DU TERROIR**

**ET**

**DE L'ARTISANAT**

- EXPOSITION D'UN MINI MUSÉE DE LA VIE RURALE
- PLUS DE 20 EXPOSANTS...
- PETITE RESTAURATION

LE 24 MARS 2012 DE 11H A 18H  
LE 25 MARS 2012 DE 10H A 18H

**ENTRÉE GRATUITE** **SALLE DES FÊTES**

Ne pas jeter sur la voie publique !



## ***INSCRIPTIONS ECOLE DAUDET PERRAULT***

La campagne d'inscription de la rentrée 2012 pour les nouveaux élèves de la maternelle de l'école Daudet Perrault de Guarbecque aura lieu du 15 mars au 19 avril inclus, les parents doivent se rendre à l'école munis du carnet de vaccinations ainsi que du livret de famille. Les élèves devront avoir impérativement 2 ans révolus le 31 décembre 2012. Pour les nouveaux élèves du CP au CM2, les inscriptions resteront possibles jusque la fin de l'année scolaire, il est toutefois souhaitable d'en informer l'école le plus rapidement possible.

Afin de faire découvrir l'école, une opération porte ouverte sera organisée le samedi 31 mars de 9h à 12h.

## ***FERMETURE DE CLASSE***

Une mauvaise nouvelle est tombée il y a quelques semaines. Une fermeture de classe est prévue à l'école Daudet Perrault à la rentrée de septembre 2012 suite aux restructurations pédagogiques décidées par le Rectorat et l'Inspection Académique (les enfants de 2 ans ne sont plus pris en compte dans le calcul du nombre d'élèves). La Municipalité ne peut que constater et déplorer cette décision malgré les nombreux efforts consentis depuis quelques années (constructions de classes). Les parents d'élèves ont manifesté leur mécontentement en accrochant des banderoles à l'entrée de l'école.



## DEFIBRILLATEUR

Le 18 novembre 2011, Mr le Maire Christophe Fiancette, Mme Delgérie Danièle, Adjointe et Carole Marien, Conseillère municipale et Conseillère Régionale se sont rendus à Beuvry pour recevoir un défibrillateur offert par le Conseil Régional. Un défibrillateur automatique est un appareil portable, fonctionnant au moyen d'une batterie, dont le rôle est d'analyser l'activité du cœur d'une personne en arrêt cardio-respiratoire. Cette analyse est entièrement automatique, ce qui évite à l'opérateur toute prise de décision. Seuls des chocs externes sont possibles, c'est-à-dire que les électrodes sont placées sur la peau du patient. Si elle détecte un rythme choquable, la machine permet de délivrer un choc électrique, ou défibrillation. L'appareil est installé à l'entrée de la salle des Fêtes.



## UNE BONNE PECHE

Habitué des lieux, Monsieur Didier Bouvet était loin de se douter que ce dimanche 13 novembre 2011, il pêcherait un Sandre de 7Kg200 et mesurant 95cm. Précision, c'est en pêchant au vif avec un gros gardon qu'il a réussi une telle prise. Le canal regorge de poissons de toutes sortes mais ce genre de prise n'arrive pas tous les jours.



## LES BEBES DE L'ANNEE



Les bébés qui ont pointé le bout de leur nez en 2011 ont fait leur grande entrée dans la vie publique le vendredi 3 février dans la salle de la mairie. La municipalité et la commission fêtes et cérémonies avaient organisé à leur intention la cérémonie des nouveau-nés. Seize enfants ont été enregistrés sur les registres de l'état civil avec une excellente parité puisque huit filles et huit garçons viennent compléter la population de la commune de Guarbecque. Le Maire leur a remis le certificat de nouveau citoyen Guarbecquois et un très beau nounours en peluche.

Angèle BOUDENS le 12 janvier  
Martin MONTAIGNE le 28 février  
Lou MONTAGNE le 6 mars  
Maéva BEE le 31 mars  
Laure TOURSEL le 17 avril  
Djulian HORN le 19 mai

Anna EVANS le 26 mai  
Elian BONNE le 23 juin  
Lise PLANQUE le 2 juillet  
Axel DESCAMPS le 13 juillet  
Charles BLONDIAUX le 6 septembre

Lalie WARLOP le 17 septembre  
Nathan BOYER le 28 septembre  
Enzo RYCKENBUSCH le 17 octobre  
Martin LIEVIN le 19 octobre

## **COMEDIE THEATRALE** **'LA SOUPIERE'**



C.Fêtes

Le Comité des fêtes a organisé le dimanche 22 janvier 2012 à 15h30 une représentation théâtrale.

La troupe du théâtre de boulevard d'Arras nous a présenté pour sa première venue à Guarbecque « La soupière », pièce de Robert Lamoureux en 2 actes créée en 1971 et mise en scène par Françoise Poudonson. Cette comédie s'est déroulée sous les yeux d'une assemblée conquise par la qualité de la prestation, et une histoire pleine d'événements surprenants :

*Quand on est patron d'une société qui est financièrement très mal en point, que l'on a une tante propriétaire de plusieurs hectares de vignes qu'elle n'entretient pas !*

*Quand on fait connaissance d'une femme de ménage pleine d'idées que l'on a, semble-t-il, déjà vue ! A quoi pense t-on ?*

Le Comité des Fêtes remercie le public sans lequel le théâtre n'existerait pas.

[Ce spectacle permit notamment de rendre hommage à l'auteur de la pièce Robert Lamoureux, décédé le [29 octobre 2011](#) après une carrière impressionnante d'acteur, d'auteur théâtral, parolier de chanson (comme *Papa, maman, la bonne et moi*), et réalisateur cinématographique avec notamment la série de la Septième Compagnie. Mais Robert Lamoureux avoue que le cinéma l'ennuie : il préfère le théâtre auquel il consacre l'essentiel de sa carrière.]



Comme chaque année, un jury est passé dans notre village afin de repérer les maisons les plus originales. Suite à ce passage, le comité des fêtes a décidé de récompenser vingt familles qui ont contribué à la magie de Noël. Le vendredi 27 janvier 2012, la municipalité a donc reçu les familles récompensées. Lors de ces récompenses, chaque famille est repartie avec une décoration de Noël. Les récompensés : *Didier DEPAEUW – William LECOCQ – Eddy HOFFER – Jean ROGER – Frédéric PAYELLE – Michael DONDAINE – Jacques TRANELLE – Dany BODART – Eric WIART – Jacques LECLUSE – Aimé DELPLACE – Eric LEGRAIN – Bernard VENEL – Philippe HEUGHEBAERT – Carlos DI CESARE – Bertrand MARTEL – Jean-Michel MASSENOT – Bruno THELLIEZ – Marie-Madeleine WIART – Rodolphe LIEVIN*

## A TRAVERS GUARBECQUE

Après 2 annulations successives dues aux intempéries, c'est avec beaucoup d'inquiétude que nous attendions la météo du 17 décembre. Heureusement, cette année, le temps était de la partie et c'est sous un beau soleil que la 24<sup>ème</sup> édition « A TRAVERS GUARBECQUE » a pu se dérouler. Plus de 450 coureurs ont pris le départ des différentes courses toute l'après-midi. Des coureurs de tout âge (de 6 ans à 74 ans) et de toute la région sont venus fouler notre commune. L'organisation de la course a reçu un très bon avis de la part du juge arbitre présent ce jour-là. C'est grâce au sérieux des 90 bénévoles qui ont œuvré lors de cette manifestation. Je tenais à les remercier pour leur dévouement, remercier aussi les membres de l'organisation, la municipalité, l'OSA athlétisme et tous les sponsors qui nous ont permis de faire de cette course une réussite. Rendez-vous pour la prochaine édition le 22 décembre 2012, il vous reste encore quelques mois pour vous entraîner.



### 58<sup>ème</sup> édition des 4 jours de Dunkerque (Cyclisme)

La course "les 4 jours de Dunkerque" aura lieu du 4 au 8 mai 2012. Elle traversera la commune lors de la dernière étape "Béthune-Dunkerque" le mardi 08 mai 2012. Les coureurs arriveront de Busnes par la rue des Fusillés, direction centre du village, puis Berguette par la rue du Maréchal Leclerc. L'horaire prévu est 12H56.

### Tour de France (Cyclisme)

La grande boucle traversera la commune lors de l'étape "Orchies-Boulogne sur mer" le mardi 03 juillet 2012. Les coureurs arriveront de Saint Venant et emprunteront le CD186 en direction d'Isbergues. L'horaire prévu est 12H49 pour la caravane et 14H24 pour les coureurs.

### Rallye de la Lys (Automobile)

Le rallye de la Lys aura lieu les vendredi 27, samedi 28 et dimanche 29 avril 2012. Il passera dans notre commune le samedi 28 avril (Rue du Bray, Rue Pasteur et Rue Léon Duriez).



Avec la fin de l'hiver et le printemps qui pointe le bout de son nez, c'est reparti pour le parcours du cœur qui aura lieu le dimanche 1er avril à Lambres. Comme les années précédentes, vous y retrouverez la marche mais aussi différents parcours cyclo. Tout cela ne pourrait se faire sans la participation de la commune de Lambres, la ville d'Isbergues, l'amicale des écoles de Berguette, le groupe de marche MJEP et l'URBIM ainsi que la commune de Guarbecque. Alors venez nombreux pour ce premier rendez-vous sportif et de détente.

Les départs s'effectueront à partir de 8h30 jusque 11h00 de la salle polyvalente (allée de l'étang)

## LAMBRES LES AIRE

Marche : 6 km et 11 km

Cyclo : 10 km et 20 km

Dans le cadre du programme « vivons en forme » (Epode 2012), la commune met à disposition un mini bus **le dimanche 01 avril 2012 de 9h à 12h30.**

Nous envisageons de faire 2 départs pour Lambres les Aires de la place St Nicolas de Guarbecque à 9H et à 10H et de 2 retours possibles à 11 H et à 12 H. Nous espérons que ce système de navettes facilitera les déplacements des familles à l'occasion de cette journée sportive. Pour une meilleure organisation de ce ramassage, veuillez réserver vos places auprès de Bénédicte au 06-22-86-10-17.

# ACCRO-QUAD-NATURE GUARBECQUOIS

ACCRO-QUAD-NATURE.GUARBECQUOIS est une association de quad créée en décembre 2011 à Guarbecque. Nouvellement élu CATHERINE DUCORNAIT, la présidente, EMMANUEL OBERT, le trésorier et VERONIQUE LUPART, la secrétaire, l'association compte à ce jour 46 membres quadeurs et 18 accompagnants réguliers. Ils se regroupent régulièrement toute l'année pour pratiquer leur loisir en participant à des randonnées et des manifestations en suivant un programme établi en début d'année et qui est pour 2012 de 9 randonnées à la journée, 2 nocturnes dont le Téléthon, 1 week-end en quad avec campement, 2 nettoyages des chemins, des festivités à Guarbecque et d'un repas en fin d'année. Ils ont à cœur de préserver la convivialité de leur club car entre les quadeurs, les quadeuses, les enfants qui aiment venir avec papa, les épouses qui accompagnent..., ils ont tous le même but : faire de belles randonnées en découvrant leur région par les chemins, passer de bons moments ensemble tout en respectant la nature qui leur est offerte. Le dernier point est primordial car les responsables tiennent à rassurer la population : ils ne sont ni des laboureurs de pistes ni des destructeurs de la nature. Ils empruntent des chemins autorisés et sont constamment sous la surveillance de contrôleurs avisés qui les sanctionnent au moindre manquement. La cotisation à l'année est de 40€/quad et de 60 €/ quad + accompagnant, les sorties proposées restant payantes (de 5 €/pers à ....) selon ce qui est au programme.



## A VOS AGENDAS : DUCASSE 2012

- Samedi 14 juillet : soirée dansante Inter génération
- Dimanche 15 juillet : Ducasse et Course Cycliste
- Lundi 16 juillet : LOTO
- Samedi 21 juillet : soirée Country
- Dimanche 22 juillet : après le médiéval, le western, le Comité des Fêtes vous présentera « **Mécanique en folie** »



C.Fêtes

## L'ETAT CIVIL DE CES DERNIERS MOIS

### Naissances

Chloé COTTREZ 03 janvier 2012 à Hazebrouck,  
de Yohan COTTREZ et de Charlotte DUMONT

### Décès

06 décembre 2011 Yvonne Ratel, 90 ans  
03 janvier 2012 Alain Delpouve, 63 ans  
20 février 2012 Francis Gallois, 68 ans  
24 février 2012 Blanche Martel, veuve Dupont  
03 mars 2012 Eugène Morin, 95 ans

## INFOS



### Passage de la balayeuse :

Du 16/04/2012 au 20/04/2012  
Du 09/05/2012 au 15/05/2012  
Du 18/06/2012 au 22/06/2012

### Centre de loisirs

La ville de Saint Venant, en collaboration avec les communes partenaires (Saint-Floris, Calonne sur la Lys, Mont Bernanchon, Robecq, Busnes et Guarbecque), organise comme chaque année un centre de loisirs en juillet et août.

Juillet : du 09/07 au 03/08 (du 09/07 au 20/07 et du 23/07 au 03/08)  
Août : du 06/08 au 29/08 (du 06/08 au 18/08 et du 20/08 au 29/08)

### Permanence de Lucien ANDRIES Conseiller Général

Jeudi 12 avril de 9h à 9h30  
Jeudi 14 juin de 9h à 9h30  
Jeudi 13 septembre de 9h à 9h30  
Jeudi 9 novembre de 9h à 9h30

### Dates de l'élection Présidentielle 2012

L'élection du Président de la République aura lieu les  
dimanches 22 avril et 6 mai 2012.

### Dates des élections législatives 2012

10 et 17 juin 2012

Le site de la commune est accessible via [www.guarbecque.fr](http://www.guarbecque.fr)

## Au revoir...

Ce début d'année a été marqué par la disparition de 2 figures marquantes de notre village.

Francis Gallois, ancien Premier adjoint, nous a quittés à l'âge de 68 ans le 20 février. Francis, bien connu des Guarbecquois, faisait partie de nombreuses associations. Vice-Président du club Tennis, Vice-Président du Comité de gestion de l'école Mixte St Bernadette, administrateur à la Communale ou encore dirigeant à la Jeune France de Guarbecque. Ainsi, il y a quelques mois, les dirigeants du District Artois de football lui remettaient une récompense pour son dévouement. Francis avait été élu en 1977 au conseil municipal, adjoint supplémentaire dans la foulée puis 1<sup>er</sup> adjoint en 1995 jusqu'en 2001. Francis s'était aussi investi dans l'AFPA (Association pour la Formation des Adultes) ce qui lui demandait des déplacements à Paris et à Lyon. Passionné aussi par la recherche sur l'histoire de notre région, il était également membre de l'Association à la Découverte d'un coin d'Artois. Ce qui lui a permis, à force de recherches, de présenter à plusieurs reprises une exposition sur la vie des Guarbecquois sous l'occupation et les bombardements de 1944.



12 jours plus tard, le 3 mars, Eugène Morin, ancien Maire, nous quittait à l'âge de 95 ans. Eugène était une figure emblématique de notre village. Il fut élu maire en 1965 jusqu'en 1995. Sous sa coupe, le village subit d'importantes transformations (construction de 2 classes aux écoles, Salle de réunion de la Mairie, création de la cité du pont bleu, transformation des anciennes classes d'école en salle polyvalente, construction de la salle des fêtes, nouveau terrain de football...). Passionné de sports, il avait, au début de son mandat, contribué à la reprise du club de football en remettant en état le terrain de football et son plaisir était d'aller encourager les équipes au terrain. Il fut à l'origine, avec Monsieur Huguet, Maire d'Isbergues, de la création du District d'Isbergues (actuellement la Communauté de Communes Artois Flandres) ce qui permit des avancées pour la population telles que le ramassage des ordures ménagères, l'assainissement des eaux usées, la déchetterie, la zone industrielle et bien d'autres encore. N'oubliant pas ses années de militaire, il ne manquait jamais une commémoration du 8 mai ou du 11 novembre et, parmi les anciens combattants, il était toujours écouté et respecté. Aimant pousser la chansonnette, nous le retrouvions avec plaisir lors du repas des aînés de fin d'année. Depuis la fin de son mandat, il avait été nommé Maire Honoraire.



# LES FESTIVITÉS DES PROCHAINS MOIS

**Samedi 24 mars**  
Concours de carte  
APE Daudet Perrault

**Samedi 24 - Dimanche 25 mars**  
Salon du terroir  
Commission culturelle

**Dimanche 1<sup>er</sup> avril**  
Repas campagnard  
Club de Gym – Club de supporters

**Dimanche 1<sup>er</sup> avril**  
Parcours du cœur  
(Lambres les aire)

**Samedi 7 avril**  
Banquet  
Jeune France Guarbecque

**Vendredi 13 avril**  
Loto  
APEL Sainte Bernadette

**Samedi 14 avril**  
Soirée Théâtre  
APEL Sainte Bernadette

**Mardi 1<sup>er</sup> mai**  
Rallye « Roger Sénéchal »  
APEL Sainte Bernadette

**Mardi 1<sup>er</sup> mai**  
Braderie  
Amicale Laïque

**Lundi 7 mai**  
Marche de nuit  
Commission des Sports

**Dimanche 13 mai**  
Repas  
Country Club

**Jeudi 17 mai**  
Fête des supporters  
JFG

**Samedi 26 mai**  
Rassemblement débutants  
JFG

**Dimanche 27 mai**  
Concours de pétanque  
JFG

**Samedi 2 juin**  
Concours de pétanque  
APE Daudet Perrault

**Vendredi 8 – Samedi 9 – Dimanche 10 juin**  
Kermesse Ecole Sainte Bernadette

**Samedi 16 juin**  
Fête de l'école Daudet Perrault

**Jeudi 21 juin**  
Fête de la musique

**Samedi 23 – Dimanche 24 juin**  
Gala de danse AEP

**Samedi 30 juin**  
Concours de pêche  
Fête du sport